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НОВОСТИ СОБЫТИЕ

Мы попросили сенатора
от Законодательного Собра�
ния Челябинской области Ан�
дрея Ильича Комарова
разъяснить наиболее важные
предложения Послания Пре�
зидента Российской Федера�
ции, что он и сделал на стра�
ницах нашей газеты.


 Андрей Ильич, одно из
первых предложений 
 по
изменению представи

тельности законодатель

ной власти субьектов РФ. С
чем связаны эти предло

жения?

� Как отметил Дмитрий
Анатольевич Медведев в сво�
ём Послании Федеральному
Собранию Российской Феде�
рации 12 ноября 2009 года,
сегодня численность депута�
тов в органах законодатель�
ной власти субьектов РФ
формируется абсолютно про�
извольно. Иногда это приво�
дит к труднообъяснимым ре�
зультатам. Например, много�
миллионное население эко�
номически сильной Москвы
представлено в городской
думе 35 народными избран�
никами, а в Народном Хурале
Республики Тыва (экономи�
ческие возможности которой,
к сожалению, куда как более
скромные по сравнению с
Москвой, а население в 30 с
лишним раз меньше) заседа�
ет 162 депутата. Необходимо
предусмотреть гибкий поря�
док постепенного выравнива�
ния. Представительство дол�
жно стать более универсаль�
ным.

Предлагается деление
всех 83 субъектов на 4 круп�
ные группы в зависимости от
численности избирателей: не

Модернизация выбора
Важная часть Послания Президента Российской Федерации Дмитрия Анатольевича Медведева
касалась новшеств в отношении выборной системы России. Президент предложил улучшить
прозрачность выборного процесса, обеспечить большие гарантии представленности малых
партий, а также изменить некоторые другие положения избирательной системы.

менее 15 и не более 50 депу�
татов � при численности из�
бирателей менее 500 000 че�
ловек; не менее 25 и не более
70 депутатов � при численно�
сти избирателей от 500 000
до 1 млн. человек; не менее
35 и не более 90 депутатов –
при численности избирате�
лей от 1 до 2 млн. человек; не
менее 45 и не более 110 де�
путатов � при численности
избирателей свыше 2 млн.
человек.

Соответствующий феде�
ральный закон № 306944�5
«О внесении изменений в
статью 4 Федерального зако�
на «Об общих принципах
организации законодатель�
ных (представительных) и ис�
полнительных органов госу�
дарственной власти субъек�
тов Российской Федерации»
в связи с установлением тре�
бований к числу депутатов
законодательного (предста�
вительного) органа государ�
ственной власти субъекта
Россиской Федерации», вне�

сённый Президентом Рос�
сийской Федерации, принят
Государственной Думой 26
марта 2010 года и одобрен
Советом Федерации 31 мар�
та 2010 года. Законопроек�
том предусмотрено, что но�
вые правила вступят в силу с
1 августа 2011 года и будут
применяться к законодатель�
ным органам субъектов РФ,
выборы в которые будут на�
значены по истечении 100
дней со дня его вступления в
силу.


 Что принятие этого за

кона будет означать для
жителей Челябинской об

ласти, которым предстоят
выборы в Законодательное
Собрание?

� Мы не ожидаем каких�то
серьёзных изменений, ско�
рее, новые положения закона
разработаны для крупных го�
родов, таких как Москва или
Санкт�Петербург или совсем
уж небольших образований.

Число депутатов для реги�
она с численностью избира�
телей более 2 млн. человек
должно быть не менее 45 и не
более 110. В Челябинской
области сейчас 2731700 из�
бирателей и 60 депутатов За�
конодательного Собрания. То
есть всё соответствует ново�
му закону. Хотя, конечно, те�
перь можно принять решение
увеличить число депутатов
вплоть до 110 человек на пол�
ностью законных основаниях.


 Традиционно законо

дательные органы форми

ровались на основе фрак

ций. Предполагается ли
сохранение этого принци

па в региональных парла

ментах?

� Все политические партии,
представленные в региональ�
ных парламентах, имеют воз�
можность формировать фрак�
ции. Определено, что статусом
фракции должен обладать
даже один депутат�списочник
при условии, что список канди�
датов от его партии был допу�
щен к распределению депутат�
ских мандатов в законодатель�
ном органе.

Новация заключается в
том, что до сих пор традици�
онно фракцией считалась
только группа из двух и более
депутатов, теперь же фракци�
ей предлагается считать даже
одного депутата� списочника.
Депутат ( или два депутата) от
так называемой «малой
партии», которая не была до�
пущена к распределению
мандатов, но список которой
получил от 5 до 7 % голосов
избирателей и которой были
переданы 1�2 мандата, сам не
будет обладать статусом
фракции (при этом он будет
обладателем большинства
прав, которыми обладает
фракция).


 А как будет регулиро

ваться прохождение фрак

ций по избирательному ба

рьеру?

� Предполагается защи�
тить те партии, которые могут
преодолеть избирательный
барьер, но при ряде условий
(по методу империале) могут
не получить ни одного манда�
та. Нелогично, если партии,
набравшие от 5 до 7 процен�
тов, смогут получить мандат,
а партия, набравшая чуть
больше 7% по методу импе�
риале мандат не получит.

Окончание на стр. 3

Безработных
стало меньше

В области сохраняется тенденция к сокращению без

работицы: с февраля, когда был отмечен пик, трудоуст

роиться смогли 3 350 южноуральцев. На сегодняшний
день на учёте в центре занятости состоит 66 363 чело

века, это 3,5% от экономически активного населения ре

гиона.

Положительной динамики области удаётся добиться во
многом за счёт эффективной реализации уже второй целе�
вой программы по стабилизации ситуации на рынке труда. В
частности, с начала года в общественных и временных рабо�
тах приняли участие свыше 24 тысяч южноуральцев. Более
тысячи безработных, находящихся под риском увольнения,
направлены на опережающее переобучение. Материальную
помощь по переезду на работу в другую местность, в основ�
ном в пределах Челябинской области, получили 436 южно�
уральцев. Стажировку на предприятиях проходят почти 200
выпускников профессиональных учебных заведений. Созда�
ны новые рабочие места, куда трудоустроено 20 инвалидов.
Ещё 779 безработных открыли собственное дело и трудоус�
троили 183 человека, зарегистрированных ранее на бирже
труда.

В целом в текущем году на финансирование мероприятий
по обеспечению занятости населения планируется направить
до 4,1 миллиарда рублей, что на 500 миллионов больше, чем
в 2009 году. За счёт
этих средств плани�
руется трудоустро�
ить на временные и
постоянные рабочие
места не менее 150
тысяч южноураль�
цев. В том числе в
рамках областной
целевой программы
по стабилизации си�
туации на рынке тру�
да помощь в трудо�
устройстве будет
оказана более 50 ты�
сячам человек.

НОВОСТИ
Дом Победителя

Таблички «Здесь живёт Победитель» появятся на до

мах ветеранов Великой Отечественной войны. В России
отдать дань подвигу воинам
освободителям в канун Ве

ликой Победы было решено по инициативе депутата Го

сударственной Думы Александра Берестова.

Фото Памяти
В связи с частыми обращениями жителей Челябинс


кой области по вопросам отправки фотографий своих
погибших родственников, защищавших нашу страну во
время Великой Отечественной войны, для их последую

щего размещения на городской «стене Памяти» публи

куем адрес электронного ящика 
 pomni@is74.ru, на ко

торый абсолютно каждый может отправить отсканиро

ванные фотоснимки.

Сегодня акция «Помни меня»
собрала уже около трёх тысяч уни�
кальных фотографий. На призыв
отреагировали около 300 тысяч
школьников Челябинской области
и люди старшего поколения. Одна�
ко у последних возникли вопросы
с правилами доставки дорогих
сердцу фотоснимков.

Напомним, 9 мая на алее Сла�
вы Челябинска будет установлена самая большая в России
«стена Памяти». Её длина составит 1418 метров � столько дней
длилась Великая Отечественная война. На ней разместятся
десятки тысяч снимков военных лет, которые ещё никогда и
нигде не публиковались.

Самую первую табличку в честь Победителя прикрепили в
Челябинске ко входу в подъезд по улице Коммуны, 125, где
проживает Леонид Иванович Мельников. В своём подъезде
он остался единственным ветераном войны.

В 1943 году девятнадцатилетним студентом призвали Ле�
онида Мельникова в армию. Войну начал под Орлом, в самом
пекле сражений Орловско�Курской дуги. Потом он освобож�
дал Белорусию, Польшу и восточную Пруссию. В составе 1�го
Белорусского дошагал до Берлина ефрейтором пехоты. Пос�
ле демобилизации окончил Челябинский политех. Работал на
кузнечно�прессовом заводе, на заводах Ставрополья и Ирби�
та, потом вернулся в Челябинск на завод им. Колющенко. И
сегодня Леонид Иванович полон сил и боевого задора. Он
работает заместителем председателя Совета ветеранов Цен�
трального района, активно занимается патриотическим вос�
питанием школьников. И 9 мая он в парадной форме пройдёт
в колонне  ветеранов по Красной площади. Это второй парад
в его жизни. В 2005 году Леонид Иванович  участвовал в юби�
лейном параде Победы. Тогда он с грустью отметил, как мало
осталось его однополчан. Дай Бог, встретить боевых друзей�
товарищей в этом году.

� Мне очень приятно подобное внимание со стороны де�
путата Государственной Думы Александра Берестова, — го�
ворит Леонид Иванович Мельников. — Все фронтовики были
рады идее появления табличек, которые напомнят людям, что
в этом доме проживает участник Великой Отечественной вой�
ны. Александр Павлович никогда не забывает ветеранов, по�
здравляет Совет ветеранов со всеми знаменательными да�
тами, устраивает праздничные приёмы.

Также Леонид Иванович и его товарищи были рады, что в
акции принимают участие молодогвардейцы � представите�
ли молодёжного движения партии «Единая Россия». Именно
они – связующее звено между Победителями и будущими по�
колениями. Им предстоит хранить память и передавать по�
томкам рассказы о великих битвах и славных защитниках, ко�
торые освободили мир от фашизма.

Окончание на стр. 2

НОВОСТИ

РЕАЛИЗУЕМ ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА

Европа интересуется
Успехи законодателей Челябинской области в реали


зации закона «Об общих принципах организации мест

ного самоуправления в Российской Федерации» на

столько впечатляющи, что в Заксобрание прибыла де

легация  Европейского клуба экспертов местного само

управления. Гостей интересовал вопрос развития мест

ного самоуправления в поселениях Челябинской облас

ти. Депутаты рассказали о той работе, которая прово

дится в рамках его реализации.

Председатель Законодательного Собрания Владимир
Мякуш не скрыл от европейских коллег, что внедрение  за�
кона потребовало продолжительного переходного периода,
который, по срокам, завершается в конце нынешнего года.
Конечно, большим подспорьем в модернизации системы
власти стало то, что субъекты РФ, получили возможность
провести работу по созданию регионального законодатель�
ства по местному управлению с учетом мёстной специфики
и традиций.

� У нас в области создана областная законодательная база
в части финансово�экономических основ деятельности орга�
нов местного самоуправления, нормативов бюджетной обес�
печенности, передачи органам местного самоуправления го�
сударственных полномочий, � отметил Владимир Викторович.

После встречи с депутатами Законодательного Собрания,
иностранная делегация посетила Миасское сельское поселе�
ние в Красноармейском районе и ознакомилась с програм�
мой его развития.

Патриарх Московский и
всея Руси Кирилл посетил
Свято�Симеоновский кафед�
ральный собор Челябинска,
где в своём приветственном
слове отметил вклад церкви,
её служителей и всех верую�
щих Южного Урала в Победу
в Великой Отечественной
войне. Эта церковь не закры�
валась даже в самые безбож�
ные дни, и слово Патриарха
благостно впитывали не
только прихожане, но, каза�
лось, и сами стены.

Ярким событием визита
стало совершение Святей�
шим чина великого освяще�
ния храма Святого Велико�
мученика Георгия Победо�
носца. Этого события ждали
несколько тысяч жителей
Металлургического района
города Челябинска. На цере�
монии также присутствовали
губернатор Челябинской об�
ласти Пётр Сумин, предсе�
датель Законодательного
Собрания Владимир Мякуш,
глава Челябинска, будущий
губернатор Михаил Юревич,
первый заместитель предсе�
дателя Заксобрания Юрий
Карликанов и другие офици�
альные лица.

Святейший Кирилл со�
вершил божественную ли�
тургию в новоосвящённом

Господь с нами, южноуральцы!
Первосвятительский визит Святейшего
Патриарха Московского и всея Руси Кирилла в
Челябинскую и Златоустовскую епархию —
знаменательнейшее событие в жизни области.
И лёгкий дождик с утра над Челябинском
воспринимался как благостное кропление.

храме. Глава Русской Право�
славной Церкви сердечно
поблагодарил всех, кто при�
нял посильное участие в воз�
ведении нового храма. Из
рук Святейшего Патриарха
Кирилла Орден Преподобно�
го Серафима Соровского I
степени получил губернатор
Челябинской области Пётр
Сумин. Ордена Сергия Радо�
нежского удостоены первые
руководители «Мечела».

Патриарх Кирилл также
преподнёс в подарок храму
и его прихожанам две вели�
чайшие святыни православ�
ного мира. В частности,
мощи Георгия Победоносца
и икону Великомученика Ге�
оргия, которая была специ�
ально привезена из палес�
тинского города Лида.

В резиденции губернато�
ра Патриарх Кирилл и пред�
ставитель Президента по
УрФО Николай Винниченко
подписали соглашение о
партнёрстве, что стало раз�
витием прежнего соглаше�
ния, подписанного ещё П.И.
Суминым и Патриархом
Алексием II.

� Очень точно говорил
Святейший Патриарх Ки�
рилл об обновлении законо�
дательства страны, которое
позволяет теснее работать

государству и церкви, � от�
мечает Владимир Мякуш. �
Вступил в силу новый феде�
ральный закон, который
приравнивает религиозные
организации к некоммер�
ческим общественным орга�
низациям. Это значит, что в
этом направлении церковь
может по�новому строить

отношения с властью.
Одним из первых дел в

этом направлении станет пе�
редача храма Александра Не�
вского, что на Алом поле Че�
лябинска нашему епархиаль�
ному управлению. А католики
получат орган. Всё должно
возвращаться на круги свои.

Владислав ПИСАНОВ
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ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

ТЕРРИТОРИЯ

Во время проведения в нашей облас�
ти  предвыборной кампании представи�
тели Законодательного Собрания Челя�
бинской области и регионального отде�
ления партии «Единая Россия» проводи�
ли встречи с кандидатами в депутаты, в
главы  муниципальных образований и с
избирателями. На этих встречах подни�
мались наиболее значимые, острые про�
блемы для территорий, которые впослед�
ствии были проанализированы,
обобщены и по ним были  подго�
товлены  разъяснения и предло�
жения по  решению.

Первым на пути стал Озёрс�
кий городской округ. В списке
проблем, обсуждаемых на депу�
татских слушаниях городских де�
путатов нового созыва, обозначе�
ны: реализация областной целе�
вой программы «Чистая вода»,
реформирование ЖКХ и самый
актуальный на сегодняшний день
вопрос — тарифы на жилищно�
коммунальные услуги.

Председатель Государствен�
ного комитета Единый тарифный
орган Челябинской области Сер�
гей Образцов подробно расска�
зал об основных факторах повы�
шения тарифов в 2010 году: уве�
личение цены на газ, снижение
доли перекрёстного субсидиро�
вания; снижение полезного отпуска
энергоресурсов в связи с  экономичес�
ким кризисом.

В ряде муниципальных образований,
в который вошёл город Озёрск,  рост
платежей населения за жилищно�ком�
мунальные услуги превысил 25%. Орга�
нами государственной власти была про�
ведена проверка и приняты меры по сни�
жению завышенных тарифов, и платежи
населения будут пересчитаны с 1 янва�
ря. Несмотря на 40% рост в Озёрске  та�
рифа на отопление, он остаётся самым
низким в Челябинской области. При
среднем тарифе по  области 754 руб/
Гкал, в Озёрске он составляет 664 руб.
Одним из резервов снижения платежей
граждан является анализ и пересмотр
нормативов потребления, например
воды, а также оснащение индивидуаль�
ными и общедомовыми приборами учё�
та коммунальных ресурсов.

Сотрудников управляющих компаний
волновали двухтарифные счётчики и оп�
лата за электроэнергию. Если ранее жи�
тели, имеющие двухтарифные счётчики,
платили в дневные часы по обычным та�
рифам, а за ночное потребление – по

Проблемы чистой воды
Участие представителей различных государственных органов во встречах с депутатами,
общественностью — интересная и эффективная форма работы Законодательного Собрания
Челябинской области.

сниженным в два раза, то сейчас днев�
ной тариф выше обычного, но при этом
ночной остаётся на уровне прежнего.
Таким образом, двухтарифный счётчик
стал менее  выгодным для использова�
ния в дневное время. Также в связи с
новыми требованиями тариф сохраня�
ется единым во все дни недели. Увели�
чить уровень тарифа в дневное время  по
двухтарифным счётчикам  в нашей обла�

сти обязала Федеральная служба по та�
рифам  после проведённой в 2009 году
проверки по заявлению одной из управ�
ляющих компаний городе Озёрска, они
были приведены в соответствие с дей�
ствующим законодательством. Принять
решение о том, какой счёт использовать
жители должны самостоятельно, при
этом следует отметить, что перепрог�
раммирование двухтарифного счётчика
в однотарифный режим работы  произ�
водится энергоснабжающей компанией
бесплатно.

Повышение тарифов действительно
является экономической необходимос�
тью, но населению необходимо активнее
требовать от управляющих компаний
проведения мероприятий, направлен�
ных на сбережение энерго�, теплоресур�
сов и водоснабжения, проведения капи�
тального ремонта домов, их утепления.

О реформировании жилищно�ком�
мунального комплекса рассказал на�
чальник отдела реформирования ЖКХ
управления инженерной инфраструкту�
ры министерства строительства, инфра�
структуры и дорожного хозяйства Челя�
бинской области Алексей Батин. Он на�

звал те причины, по которым Озёрский
городской округ не вошёл в заявку на
финансирование из Фонда содействия
реформирования ЖКХ на проведение
капитального ремонта многоквартирных
домов,  напомнил о долге населения за
жилищно�коммунальные услуги, кото�
рый составил за 2009 год сумму начис�
лений за один календарный месяц. Де�
путаты получили информацию  о воз�

можности получения  субсидий и
льгот для тех граждан, у которых
расходы на ЖКХ превышают ус�
тановленный уровень, о мерах,
которые можно и нужно приме�
нять к должникам. Кроме того,
уменьшить платежи за жилищ�
но�коммунальные услуги можно,
установив общедомовые прибо�
ры учёта потребления воды, теп�
ловой  и электрической энергии,
газа. Установка таких приборов
учёта дает реальную экономию
и, следовательно, уменьшение
платы каждого жителя дома.

По словам руководителя ад�
министрации города Виктора
Трофимчука,  такая задолжен�
ность населения за ЖКУ вызва�
на ростом тарифов. Люди не мо�
гут привыкнуть к изменившимся
суммам. Возможно, в городе не
достаточно проводилась

разъяснительная работа с населением.
Но так как депутатский корпус и глава
приступили к своим обязанностям толь�
ко три недели назад, им это проститель�
но по объективным причинам.

Другой вопрос, который предстоит
решить новому руководству города и
народным избранникам, — это реализа�
ция муниципальной целевой программы
«Чистая вода».

В 2009 году была принята областная
целевая программа «Чистая вода» на
территории Челябинской области на
2010�2020 годы. Её задача — беспере�
бойное снабжение населения каче�
ственной питьевой водой. Реализация
программы основывается на государ�
ственно�частном партнёрстве.

Как заметил генеральный директор
ОАО «Челябоблводоканал» Виктор Кула�
ков, в Озёрске уже начата работа по ре�
ализации программы «Чистая вода». В
городе построена станция водоподго�
товки с мембранной очисткой воды, пока
что лучшая на Южном Урале. Озёрск
один из первых разработал свою муни�
ципальную программу «Чистая вода» и
утвердил её на  Совете депутатов.

Напомним, что инициатором Феде�
ральной программы «Чистая вода» ста�
ла политическая партия «Единая Рос�
сия». Приступить к полномасштабной её
реализации помешал кризис. Сто�
имость проекта сопоставима с другими
национальными программами. Но
партия держит «Чистую воду» под свои
контролем и стремится её осуществить
в сжатые сроки.

Следующий город, который посети�
ли специалисты Законодательного Со�
брания, — Карабаш. Здесь «Чистая
вода» на особом счету.  Виктор Кулаков
рассказал, что основной проблемой во�
доснабжения для Челябинской области
является предотвращение попадания
стоков в главную водную артерию обла�
сти – реку Миасс, на которой стоит Шер�
шнёвское водохранилище – единствен�
ный источник воды для  миллионного
города Челябинска. Город Карабаш на�
зван основным загрязнителем реки Ми�
асс, из�за полного отсутствия очистки
стоков. Неочищенные стоки поступают
в Аргазинское водохранилище, а потом
через реку Миасс — в Шершни.

Новой администрации городского
округа необходимо в кратчайшие сроки
приступить к реализации областной це�
левой программы «Чистая вода».

Вновь избранный мэр Карабаша Вя�
чеслав Ягодинец отметил, что их город
будет принимать участие  в федераль�
ной программе поддержки моногоро�
дов. И строительство объектов в том
числе в рамках «Чистой воды» заложе�
ны в этой программе. Для того, чтобы
получить эти средства из федеральной
казны, надо представить доказательную
базу, что Карабаш имеет первоочерёд�
ное право воспользоваться такой под�
держкой. Как заметили специалисты,
эти средства не будут лишними, но надо
подстраховаться и соблюсти все фор�
мальности для включения Карабаша во
все остальные источники финансирова�
ния, иначе мэрия останется один на один
со своей грязной водой.

Подобные встречи  с участием со�
трудников Законодательного Собрания,
министерств, ведомств, государствен�
ных органов планируется проводить и
дальше, они помогут  вновь избранным
депутатам и руководителям муниципа�
литетов быстрее разобраться в суще�
ствующих проблемах, определить пути
их решения.  Для этого заранее будет
проводиться анализ наиболее актуаль�
ных тем,  часто возникающих вопросов
у депутатов муниципальных образова�
ний.  Как заметил начальник управления
строительства, жилищно�коммунальной
политики и дорожного хозяйства Зако�
нодательного Собрания Валерий
Школьников, такое общение — это оп�
тимальный способ  взаимодействия
Заксобрания и представительных орга�
нов власти.

Ирина АДЛЕР

Работа депутатов и исполнительной
власти не прошла впустую. По данным
мониторинга территориального управ�
ления Росздравнадзора, средние отпус�
кные розничные цены на лекарственные
препараты в аптеках Челябинской обла�
сти ниже, чем в среднем по России.
Нельзя не отметить, что
лекарственный рынок наи�
более остро ощутил влия�
ние мирового кризиса уже
в конце 2008 – начале 2009
года, поскольку 80 процен�
тов лекарственных препа�
ратов так или иначе явля�
ются импортными: они
либо производятся из при�
возного сырья отечествен�
ными предприятиями,
либо впрямую закупаются
за границей. Именно тогда
перед руководством стра�
ны встал вопрос, каким об�
разом удержать цены на
лекарственные препараты
на прежнем уровне. Осо�
бенно остро ситуация каса�
лась лекарств, относящих�
ся к категории так называ�
емых жизненно необходи�
мых. Напомним, на сегод�
няшний день к ним отно�
сятся 500 международных
непатентованных наименований, что эк�
вивалентно 6�8 тысячам торговых наи�
менований.

� На тот момент говорить о наличии
механизмов государственного регули�
рования ценообразования на лекар�
ственные средства можно было лишь
условно, так как регулирование прово�
дилось только на уровне установлений

Что у нас с лекарствами?
Тема лекарств — одна из самых болезненных. Вот уже несколько лет депутаты Законодательного
Собрания Челябинской области держат на контроле: есть ли в аптеках жизненно важные
лекарства? Не завышена ли на них цена? Понятно, что ощущается противодействие
фармацевтического рынка, коммерсантам выгодно продать подороже, прибыль получить
поувесистее.

субъектами федерации некоторых над�
бавок к ценам производителей, � под�
черкнул курировавший тогда фармры�
нок, будучи первым заместителем пред�
седателя Заксобрания, а ныне — заме�
ститель губернатора области Евгений
Редин.

Иначе говоря, законодательство по�
зволяло контролировать лишь продав�
цов, аптеки, а вот цены производителей
не регулировались никогда. В связи с
этим, начиная со второго квартала 2009
года, Росздравнадзор осуществлял мо�
ниторинг цен во всех субъектах РФ. От�
метим, что Челябинская область была
одним из активнейших участников этой

работы. «И на протяжении всего перио�
да наблюдений отпускные розничные
цены на лекарственные средства в Че�
лябинской области были ниже, чем в
среднем по России», � особо подчерки�
вает Евгений Редин.

� Мы понимаем, что такая формули�
ровка не совсем
удовлетворяет по�
требителя, � про�
должает он, � по�
скольку для него не
важно, в каком
субъекте федера�
ции какая цена. Его
волнует, по какой
цене он покупает в
конкретной аптеке
конкретный препа�
рат. Но на тот мо�
мент мы не облада�
ли механизмами
государственного
р е г у л и р о в а н и я
цены на лекар�
ственные средства.

Соответствую�
щий механизм за�
конодательно был
разработан к концу
2009 года: до 1 ап�
реля 2010 года все
производители ле�

карств, претендующие на участие в фар�
мацевтическом рынке России, обязаны
зарегистрировать свою отпускную цену.
Затем на уровне каждого субъекта фе�
дерации устанавливался предельно до�
пустимый уровень торговых надбавок,
который применяется к этим ценам, для
того, чтобы можно было установить пре�
дельно допустимую цену оптовой и –

самое главное – розничной реализации.
Вся эта работа должна была быть

проделана до 1 апреля этого года. Од�
нако основные данные по уровню заре�
гистрированных цен производителя –
без них невозможно рассчитать пре�
дельную цену розницы – начали посту�
пать только во второй половине марта.
А основная их часть, т.е. несколько ты�
сяч позиций, поступила в Челябинскую
область только 31 марта. За это время
министерством здравоохранения  обла�
сти были рассчитаны и доведены до каж�
дой аптеки предельно допустимые роз�
ничные цены. «Аптечные организации
провели колоссальную работу по прове�
дению переоценки лекарственных
средств, исходя из предельных установ�
ленных цен. Соответственно, из рознич�
ной продажи были изъяты те лекар�
ственные средства, цены на которые
производители ещё не зарегистрирова�
ли. А также те лекарства, цены на кото�
рые были выше предельно допустимых»,
� пояснил Евгений Редин.

И хотя по данным мониторинга Рос�
здравнадзора в Челябинской области не
было зарегистрировано случаев, когда
фактическая цена реализации в рознич�
ной точке была выше, чем предельно
установленная для данного вида препа�
ратов, но некоторая временная «вилка»,
возможно, сыграла негативную роль:
иные участники рынка всё�таки несколь�
ко завысили цену своего социально зна�
чимого товара. Эта информация, дума�
ется, и легла на стол премьер�министру,
и В.В. Путин в числе критикуемых за вы�
сокие лекарственные цены областей,
назвал и Челябинскую.

� Эта ситуация, хотя и объективно
сложилась, но, конечно, нас, нашу об�
ласть, не красит, � комментирует предсе�
датель Законодательного Собрания Че�
лябинской области Владимир Мякуш. �
Депутатами и структурами исполнитель�
ной ветви власти будет и в дальнейшем
продолжен мониторинг цен на жизненно
важные препараты, реализуемые через
аптеки региона. При необходимости к
торгующим организациям�нарушителям
будут применяться самые жёсткие санк�
ции, вплоть до отзыва лицензии.

Яков САМОЙЛОВ

Дом Победителя
Окончание, начало на стр. 1

Депутат Госдумы фракции «Единая Россия» Александр Берестов отметил, что
подобная акция — это дань подвигу ветеранов, которых осталось в России не
так много. В Центральном районе Челябинска проживает 350 участников Вели�
кой Отечественной войны. Для сравнения, десять лет назад в районе их была
почти тысяча.

� Мы обратились с проектом к руководству партии «Единая Россия» и получи�
ли одобрение, � комментирует Александр Берестов. � Надеемся, что инициативу
также поддержат депутаты Законодательного Собрания Челябинской области, к
акции подключатся в других городах. Надо заботиться и поддерживать фронтови�
ков. И лучшая помощь им в преддверии праздника — это внимание со стороны
различных учреждений, школьников и соседей. В течение года планируется уста�
новить памятные таблички на всех домах, где живут ветераны. Следить за состоя�
нием табличек поручено южноуральским молодогвардейцам.

Ещё одна табличка появилась в этот день в Чебаркуле, в посёлке Тимирязевс�
кий на доме, где проживет Борис Францевич Шанко. В 17 лет он попал на Север�
ный флот, воевал на миноносце. Как говорят его товарищи и коллеги, он по�пре�
жнему остался боевым парнем.

Памятные таблички — это одно из мероприятий в рамках проекта «Скажи ве�
терану спасибо». На следующей неделе в общественной приёмной председателя
партии Владимира Путина заработает «Горячая линия» для ветеранов. Фронтови�
ки смогут высказать свои пожелания и рассказать о проблемах. Ни одно из обра�
щений не останется без внимания.

Ирина ПЕТРОВА

ГОД УЧИТЕЛЯ

«За возрождение Урала»
продолжает работу

Губернатор Пётр Сумин провёл расширенное заседание областного со

вета общественного движения «За возрождение Урала». Члены одного из
старейших общественных движений Южного Урала подвели итоги работы
за прошедшие 16 лет и наметили основные направления дальнейшей ра

боты.

Открывая заседание, губернатор Пётр Сумин проинформировал собравших�
ся о том, как в настоящий момент складывается социально�экономическая об�
становка в регионе. Он подчеркнул, что несмотря на все сложности ушедшего
кризисного года, области удалось достойно выстоять, и более того, в экономике
региона наметилась устойчивая тенденция к восстановлению. Так, если в январе
2010 года по сравнению с январём 2009 года рост поступлений в областной бюд�
жет составил 2%, в феврале он увеличился до 37%, то в марте поступления в об�
ластную казну увеличились почти в 2 раза по сравнению с аналогичным перио�
дом прошлого года. Причём, как показывает анализ, в настоящее время наиболь�
шую долю налоговых поступлений в региональный бюджет обеспечивают не
столько деятельность крупных промышленных предприятий – прежде всего ме�
таллургических, сколько сотни предприятий и организаций малого и среднего
бизнеса, созданных и работающих на территории Челябинской области. «А зна�
чит, многолетние усилия правительства Челябинской области по диверсифика�
ции и модернизации экономики уже дают ощутимые результаты», � резюмиро�
вал Пётр Сумин.

И всё же главной темой для обсуждения стали перспективные направления
деятельности движения в условиях меняющейся политической ситуации. Члены
заседания были едины во мнении, что работа движения «За возрождение Урала»
должна быть продолжена с целью решения задач по консолидации усилий всех
общественных и политических сил региона в целях обеспечения социально�эко�
номического развития Челябинской области. Совет общественного движения
принял решение, что на перспективу основным направлением деятельности яв�
ляется обеспечение дальнейшего конструктивного взаимодействия с законода�
тельными и исполнительными органами государственной власти и органами ме�
стного самоуправления. Особе значение будет уделено участию в предстоящей
выборной кампании депутатов Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти в марте будущего года. Кроме того, губернатор Пётр Сумин особо подчеркнул
необходимость сохранения и приумножения опыта практической работы, особен�
но в плане обеспечения полноценной работы общественных приёмных губерна�
тора и общественного движения в городах и районах.

Педагог, вперёд!
Областной конкурс профессионального мастерства педагогов «Учитель

года 2010» стартовал в городе металлургов. В очный финальный тур кон

курса вышли 15 педагогов из семи городов и семи муниципальных райо

нов области, в заочном этапе участвовали учителя из всех муниципаль

ных образований области, и в Магнитогорск приехали показать своё мас

терство самые лучшие педагоги.

В конкурсе принимают участие два педагога мужчины – Алексин Константин
Андреевич из Магнитогорска, учитель начальных классов из школы №6, и учи�
тель биологии из Троицкого лицея №13 Белоусов Дмитрий Леонидович. Всего в
конкурсе принимают участие четыре учителя русского языка и литературы, три
учителя начальных классов, два учителя химии, а также учителя математики, фи�
зики, информатики, экономики и ИЗО. Этот конкурс уникален ещё и тем, что в
нём участвуют сразу два учителя из областного центра, которые стали победите�
лями в Челябинске, обычно один муниципалитет представляет один учитель.

В открытии конкурса принимал участие глава Магнитогорска Евгений Тефте�
лев, который пожелал участникам не только соперничать друг с другом, но и со�
трудничать, ведь именно этот конкурс учителей знаменит тем, что здесь завязы�
вается дружба между педагогами, а порой и тесное сотрудничество, как профес�
сиональное, так и личное.

В составе жюри в этом году сразу четыре победителя областного конкурса
разных лет, в том числе Наталья Каменкова, которая стала победителем всерос�
сийского конкурса в 2008 году и обладателем малого Хрустального Пеликана, а
также Наталья Никифорова, которая стала «Учителем года России�2009» и полу�
чила большого Хрустального Пеликана из рук Президента России Дмитрия Мед�
ведева, она и «привезла» всероссийский конкурс «Учитель года�2010» в школу
№5 Магнитогорска.

Кроме основного жюри конкурсантов будут традиционно оценивать детское
жюри, а так же в рамках конкурса работает детский пресс�центр, который выпус�
кает специальную газету «Пеликан».

Юлия СМОЛИНА

НОВОСТИ
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ГОД УЧИТЕЛЯРЕАЛИЗУЕМ ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА

Модернизация выбора


 Георгий Геннадьевич, только что
закончила работу группа по вопро

сам ЗАТО, расскажите, кто вошел в
её состав?

� В работе принимали участие депу�
таты Госдумы, представители Совета
Федерации, специалисты ГК «Росатом»
и Министерства обороны. Особое мес�
то занимали мэры городов и председа�
тели ассоциаций ЗАТО. Ведь именно
люди с мест, знакомые с ситуацией не
понаслышке, могут принимать взвешен�
ные и обдуманные решения.

На заседаниях рабочей группы были
заслушаны сообщения от представите�
лей ЗАТО, и в основном, все и предло�
жения, и замечания были приняты и
одобрены.


 Почему Вы занялись именно зак

рытыми административно
террито

риальными образованиями?

� Как Вы знаете, после второй миро�
вой войны перед страной стояла задача
создания ядерного оружия, огромный
потенциал страны был направлен на со�
здание научных разработок и промыш�
ленного производства. В это время было
образовано 43 ЗАТО. Однако время шло,
закрытые города выполнили свою зада�
чу, а когда политическая и экономичес�
кая ситуация в стране изменилась, зак�
рытые города остались не у дел, ими
никто не занимался, начался отток насе�

ЗАТО могут стать центром
инновационного развития страны
Рабочая группа по вопросам совершенствования правового регулирования функционирования ЗАТО, созданная по инициативе
комитета Государственной Думы по экономической политике и предпринимательству, приняла решение о разработке нового
федерального закона о закрытых административно
территориальных объединениях. О работе Межведомственной рабочей
группы, принятых решениях и планируемых законодательных актах мы поговорили с депутатом Государственной Думы, членом
фракции «Единая Россия» Георгием Лазаревым.

ления.
Однако ЗАТО обла�

дают огромным потен�
циалом, который на се�
годняшний день остает�
ся недооцененным и не
используется в том
объёме, в котором мог
бы.

Мы прекрасно пони�
маем, что необходимо
предусмотреть точки
роста ядерной состав�
ляющей нашей страны,
чтобы можно было рабо�
тать над инновационны�
ми проектами с исполь�
зованием ядерных тех�
нологий в мирных целях.
ЗАТО могли бы стать центром инноваци�
онного развития, так как обладают вы�
сококвалифицированными научными и
инженерными кадрами, высокотехноло�
гичными производственными мощнос�
тями, развитой сетью инженерной и со�
циальной инфраструктурой. Здесь свою
нишу могли бы занять и предприятия
среднего бизнеса.


 Как же такой важный вопрос мог
остаться без внимания законодате

лей?

� Это не совсем так. В октябре 2007
года был принят Федеральный закон №

230�ФЗ, разграничи�
вающий полномочия.
Однако большинство
предложений органов
местного самоуправ�
ления ЗАТО при приня�
тии этого закона не
были учтены, поэтому
проблемы безопасно�
го и устойчивого функ�
ционирования ЗАТО
остались нерешенны�
ми.

Российские власти
с самого начала пони�
мали, что без поддер�
жки ЗАТО не смогут
функционировать, и за
последние десятиле�

тия предпринималась не одна попытка
поддержать такие города, начиная с
предоставления налоговых льгот пред�
принимателям, открывающим бизнес в
ЗАТО и заканчивая идеей создания на их
базе технопарки. По разным причинам
это не сработало.


 Каковы основные цели законо

проекта, столь важного, в Частности,
для Челябинской области?

� Основными целями принятия ука�
занного законопроекта являются, во�
первых, закрепление статуса ЗАТО как
особых территориальных образований

федерального значения, созданных и
функционирующих в целях обеспечения
обороноспособности страны и безопас�
ности государства. Во�вторых, опреде�
ление перечня дополнительных госу�
дарственных полномочий, которые дол�
жны быть делегированы органам мест�
ного самоуправления ЗАТО с учётом их
особого федерального статуса в целях
обеспечения устойчивого и безопасно�
го функционирования ЗАТО. В�третьих,
изменение порядка формирования
бюджетов ЗАТО с переносом межбюд�
жетных отношений в сферу взаимодей�
ствия, в основном с федеральным бюд�
жетом. Это позволит укрепить верти�
каль власти и усилить возможность вли�
яния федерального уровня власти на по�
ложение дел в ЗАТО и в то же время
уменьшить зависимость их финансово�
экономического положения от решений
органов власти субъектов РФ.

Есть и ещё немаловажный момент –
это необходимость привести текст дей�
ствующего законодательства о ЗАТО в
соответствие с нормами Конституции и
действующего законодательства. Имен�
но мы как законодатели должны следить
за этим.

При этом никаких дополнительных
расходов из федерального бюджета
принятие закона не повлечёт.

Интервью вела Анна СНЕЖКОВА

«В ХХI веке нашей стране вновь необходима всесторонняя модернизация... Вместо примитивного сырьевого хозяйства мы создадим
умную экономику, производящую уникальные знания, новые вещи и технологии, вещи и технологии, полезные людям».

Президент России Д.А. Медведев (из Послания Федеральному Собранию)

ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ

Новая школа
со старыми прорехами

Парламентарии Южного Урала приняли участие в видеотрансляции пар

ламентских слушаний по вопросам «Нормативного правового обеспечения
модернизации системы педагогического образования». Как заметил де

путат Заксобрания, учитель физики Иван Иоголевич, впервые у Челябинс

ка появилась возможность прямого включения в обсуждение жизненно и
государственно важной проблемы.

По словам ведущей слушаний депутата Госдумы Светланы Журовой, модер�
низация страны невозможна без реформирования образования. Социальные
изменения опережают смену поколений. Образованию нужны профессионалы,
которые бы предвосхищали  время. Педагоги новой формации, которые готови�
ли перспективных для страны граждан. Это надо учитывать при подготовке кад�
ров для школы. И на этом базируется новая государственная политика в области
образования.

По словам председателя комитета по образованию Госдумы Григория Балы�
хина, путь модернизации системы заложен в инициативе Президента «Наша но�
вая школа». Для решения части проблем необходимы преобразования в педаго�
гических вузах, введение новых форм повышения квалификации, аттестации,
внедрение грантов для молодых педагогов, обновление перечня педагогических
должностей и привлечение в школы специалистов других отраслей.

Специалисты огласили статистику, согласно которой приём абитуриентов в
вузы на педагогические специальности с каждым годом сокращается на 20�30%.
Кроме того, приём на бюджетные отделения по педагогическим специальностям
«химия», «физика» и «математика» сократился в два раза. Почти на 10% ежегод�
но увеличивается число педагогов�пенсионеров.

Свою точку зрения по вопросу привлечения выпускников педвузов в школу
высказали парламентарии Южно�Сахалинска. По их мнению, качество образова�
ния необходимо поднимать вместе со статусом учителя. И в глубинке это сделать
гораздо сложнее, чем в крупных городах и центральных регионах. Для этого де�
путаты Южно�Сахалинска разработали программу мер по поддержке молодых
специалистов. Закон о денежных пособиях предполагает выплаты выпускникам
средне�специальных учреждений, пришедшим в городские школы, в размере 150
тысяч рублей, и 200 тысяч для выпускников вузов. Сумма увеличивается для мо�
лодых сельских учителей: 180 и 250 соответственно. Это хороший стимул. Мало
какой регион может похвастаться таким вниманием к начинающему учительству.
Но при этом возникает законный вопрос: оправдывают ли выпускники педагоги�
ческих  колледжей и вузов подобную заботу властей?

Оказывается, в классическом педагогическом образовании сегодня много
прорех. Одна из них — это формальный подход в вопросах взаимодействия ву�
зов и школ, в том числе � прохождение практик, срок которых признан недоста�
точным для того, чтобы студент смог полюбить детей и войти, что называется, во
вкус будущей профессии.

Зампред комитета по образованию Госдумы Олег Смолин подчеркнул, что ка�
чественное образование возможно при наличии культурно�информационной сре�
ды, материальной базы и лишь потом педагогического образования.

Как выясняется, не только молодые учителя обходят школу стороной, но и
библиотекари, предпочитая смежные, но высокооплачиваемые должности. Как
обстоят дела с подготовкой кадров для школьных библиотек Челябинской облас�
ти, рассказал Иван Иоголевич.

� Информационно�культурная среда влияет на формирование личности, � ком�
ментирует Иван Александрович. � Современная библиотека не стоит на месте. В
её стенах развиваются новые технологии, при этом инфраструктура библиотек
оставляет желать лучшего. Вероятно корень проблем кроется в том, что школь�
ные, да другие библиотеки, относятся не к профильному министерству, а к мини�
стерству культуры. На Южном Урале их готовит Челябинская государственная
академия искусства и культуры (ЧГАКИ). В отличие от учителей, которым идёт
надбавка за стаж, научную работу и т.д., библиотекари могут рассчитывать толь�
ко на одну ставку.

По данным статистики ежегодно библиотечный факультет ЧГАКИ выпускает
около 30 специалистов, из них 1� 3 человека устраиваются на работу в школьные
библиотеки.  И это на 874 школы области! Причина одна — низкий социальный
статус.

Инициативу «Наша новая школа» раскритиковала ректор Ставропольского го�
сударственного педагогического института Людмила Редько в той части, где го�
ворится о строительстве школ, удовлетворяющих всем современным требова�
ниям. Эта идея в экономически трудное для страны время весьма утопична. Шко�
лам ещё долго придётся обустраивать свою инфраструктуру на родительские
пожертвования.

Проект рекомендаций в первую очередь направлен на поднятие престижа про�
фессии учитель. Тогда, может быть, молодые педагоги и библиотекари придут в
школы, а учителям не придётся брать по три ставки, чтобы не просто сводить кон�
цы с концами, а соответствовать своему великому статусу.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

Окончание, начало на стр. 1
Соответствующий законопроект №

317033�5 «О внесении изменений в от�
дельные законодательные акты Россий�
ской Федерации в связи с повышением
представительства избирателей в зако�
нодательных (представительных) орга�
нах государственной власти субъектов
Российской Федерации и освобожде�
нием от сбора подписей избирателе
политических партии, списки кандида�
тов которых получили депутатские
мандаты в законодательных (предста�
вительных) органах государственной
власти субъектов Российской Федера�
ции» внесён Президентом Российской
Федерации и принят Государственной
Думой.

Для нас также принципиально, что�
бы все политические партии, которые
представлены в региональных парла�
ментах, получили возможность форми�
ровать фракции.


 Одним из необходимых усло

вий для начала голосования недав

но было необходимость сбора под

писей…

� Это ещё одно из новшество � ос�
вобождение от сбора подписей изби�
рателей для участия в региональных
выборах политических партий, не
представленных в Государственной
Думе, но имеющих фракции в законо�
дательных (представительных) органах
государственной власти субъектов РФ,
в которых проводятся выборы. Осво�
бождаются от сбора подписей избира�
телей на следующих выборах в конк�
ретном регионе и во всех муниципаль�
ных образованиях этого субъекта Рос�
сийской Федерации те политические
партии, которые не представлены в Го�
сударственной Думе, но имеют фракцию
в данном региональном законодатель�
ном органе.

В своём послании Президент чётко
определил, что партии, не представлен�
ные в Государственной Думе, но имею�
щие фракции в законодательных собра�
ниях субъектов Федерации, следует ос�
вободить от сбора подписей для участия
в региональных выборах в соответству�
ющих регионах.

По новым правилам будут освобож�
дены от сбора подписей избирателей на
следующих выборах в конкретном реги�
оне и во всех муниципальных образова�
ниях этого субъекта Российской Феде�
рации те политические партии, которые
не представлены в Государственной
Думе, но имеют фракцию в данном ре�
гиональном законодательном органе. В

перспективе планируется вообще отка�
заться от сбора подписей как метода
допуска партии к выборам.


 Почему столько внимания уделя

ется вопросу изменению порядка
досрочного голосования на местном
уровне?

� Сегодня на местном уровне за 15
дней до дня голосования может прово�
диться досрочное голосование в случае,
если законом субъекта РФ не предусмот�
рено голосование по открепительным
удостоверениям. Необходимо принять
меры по уточнению порядка досрочного
голосования, поскольку сегодня суще�
ствует множество возможностей для ма�
нипулиции голосами избирателей.

После того как будет исключено дос�
рочное голосование в нынешнем виде,
останется возможность досрочного го�
лосования только в случаях голосования
на судах, находящихся в плавании, отда�
лённых труднодоступных местностях, на
полярных станциях (т.е. в случаях, когда
это разрешено на федеральных и реги�
ональных выборах). Также ужесточён
контроль за голосованием по открепи�
тельным удостоверениям.

Рассматриваем самые разные меры,
среди которых: усиление защиты доку�
мента (специальные марки, водяные

знаки, микрошрифт, введение отрывных
талонов с информацией о персональных
данных избирателя, который при голо�
совании должен отрываться и вклеи�
ваться в список избирателей на участке
и иные подобные меры).

Также планируем вносить в открепи�

тельное удостоверение персональные
данные голосующего гражданина (адрес
места жительства и т.п.); введение
сквозной нумерации, а также единого
учёта и контроля за использованием от�
крепительных удостоверений.


 Будут ли привлекаться совре

менные технологии для защиты прав
избирателей?

� Работа по «технологическому обес�
печению» политической конкуренции
будет продолжена. В ходе обсуждения
Послания было высказано такое мнение,
что современное обустройство избира�
тельного процесса � это часть нацио�
нальной инфраструктуры России, такая
же, как, например, связь, как автодоро�
ги, как электросети, как почта.

Поэтому подготовка программы ус�
коренного технического переоснащения
избирательной системы идёт полным
ходом. Речь идёт о том, чтобы внедрять,
насколько это позволяют ресурсы, име�
ющиеся технические средства, исполь�

зуемые в ходе выборов. В том числе,
комплексы электронного голосования
(КЭГи), позволяющие осуществлять ав�
томатизированный подсчёт голосов из�
бирателей и составление таблиц участ�
ковых комиссий об итогах голосования
на выборах и референдумах; установка
на транспорт, перевозящий избиратель�
ные документы строгой отчётности, эле�
ментов системы ГЛОНАСС. Все эти
меры позволят обеспечить контроль и
дополнительную безопасность пере�
возки документов на выборах.


 Традиционно оппозиционные
партии жаловались на неравные
возможности агитации в СМИ во
время избирательных кампаний…

� Президент в своём Послании ре�
комендует во всех субъектах РФ при�
нять законы о гарантиях равного осве�
щения в средствах массовой информа�
ции деятельности партий в региональ�
ных парламентах. Механизмы реализа�
ции таких гарантий должны учитывать
особенности медиа�рынка каждого ре�
гиона, местную социальную и культур�
ную специфику, но сделать это надо.
Соответствующий законопроект №
341561�5 «О внесении изменений в ста�
тью 32 Федерального закона «О поли�
тических партиях» (в части обеспечения
гарантий равенства политических
партий, представленных в законода�
тельных (представительных) органах
государственной власти субъектов Рос�
сийской Федерации, при освещении их
деятельности региональными СМИ)
принят Государственной Думой. Теперь
на его основе на местах разработают
свои региональные законы. В Заксоб�
рании Челябинской области эта работа
уже начата.


 Как используются современные
технологии, чтобы избиратели мог


ли знакомиться и получать полный
доступ к информации о работе изби

рателей?

� Законодательные собрания тех
субъектов Федерации, где это ещё не
сделано, могут использовать опыт Госу�
дарственной Думы, наиболее важные
заседания которой транслируются в сети
Интернет в режиме реального времени.

С этой целью не нужно вносить из�
менения в федеральное законодатель�
ство. Для реализации этой задачи тре�
буется внести необходимые изменения
в регламенты законодательных органов
и принять организационно�технические
меры по организации съемки и разме�
щению материалов на официальных
сайтах законодательных органов. Пред�
ставляется целесообразным и возмож�
ным перейти к трансляции в сети Интер�
нет заседаний региональных законода�
тельных органов во всех субъектах РФ в
течение весенней сессии 2010 года.

Интервью вёл Борис ДМИТРИЕВ
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
� Эй, красота, спаси

мир, сгоняй за пивом!

Странные люди эти
японцы � сидят на полу, а
ходят на табуретках..

� Ромка, иди сфотографиру�
емся вдвоём.

� Не хочу, Кать. Не выспался,
плохо выгляжу.

� Ну так и я о том. Ты мне ну�
жен... для контраста...

Оранжевый цвет высво�
бождает эмоции, поднима�
ет самооценку, способству�
ет хорошему настроению,
является отличным анти�
депрессантом.

Купюра в 5000р облада�
ет теми же свойствами.

� Раньше, до свадьбы,
ты называл меня короле�
вой. А теперь?

� Теперь я стал респуб�
ликанцем!

Съедобная бутылка � за�
куска будущего.

Замечено, что если пе�
ред выпивкой съесть пол�
кило сливочного масла, то
тошнить будет от масла, а
не от водки.

Если женщину долго не

НОВОСТИ

мучать � она начинает мучать�
ся сама.

� У меня соседка по даче
бабушка старенькая, каждый
день воду для полива за пол�
километра носит. В любую
погоду.

� И в дождь?
� Я же говорю: бабушка

старенькая.

Здесь
ковалась Победа!

Организаторы выставки в областном краеведчес

ком музее, посвящённой 65
летию Победы, решили
отойти от привычных канонов и создать экспозицию,
посвящённую тылу. Поэтому строки из стихотворения
уральской поэтессы Людмилы Татьяничевой послужи

ли названием новой для экспозиции музея «Здесь ко

валась Победа!».

Экспозиция посвящена геро�
ическим будням «глубокого тыла»
и людям, которые четыре года
жили в условиях «Всё для фрон�
та, всё для победы». Не было та�
кой военной продукции, которую
бы не выпускали на Урале.

На фронт шли эшелоны с бо�
евой техникой и снаряжением,
госпитали принимали раненых,
продолжали работу школы и

вузы, театры и музеи.
Среди экспонатов – макеты танков и знаменитой «Катю�

ши», уменьшенная копия одного из пяти бронепоездов, по�
строенных южноуральскими железнодорожниками, архи�
вные документы и фотографии военных лет, предметы быта
и интерьер палаты для раненых – с железной койкой, меди�
цинским оборудованием того времени, солдатские письма,
которые писали солдаты докторам.

    Людмила ДАУШЕВА

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Основной задачей госу�
дарственной жилищной поли�
тики является создание необ�
ходимых условий для эффек�
тивной реализации возмож�
ностей граждан по улучшению
своих жилищных условий, а
также оказание содействия в
обеспечении жильём тех кате�
горий граждан, которые не
могут этого сделать самосто�
ятельно. Для этого в схеме
территориального планиро�
вания Челябинской области
выделены в необходимых
объёмах земельные
участки для развития
жилищного строитель�
ства, с учётом расши�
рения границ населён�
ных пунктов и форми�
рование новых поселе�
ний.

В то же время Челя�
бинская область, как и
большинство субъек�
тов РФ, столкнулась с
проблемой федераль�
ных сельскохозяй�
ственных земель, кото�
рые граничат с насе�
лёнными пунктами или
находятся в их составе,
но не используются по
прямому назначению.

Для решения дан�
ной проблемы и фор�
мирования рынка дос�
тупного жилья в июле 2008
года был принят Федераль�
ный закон «О содействии раз�
витию жилищного строитель�
ства», в рамках которого был
создан Федеральный фонд
содействия развитию жи�
лищного строительства.

В полномочия Фонда вхо�
дит изъятие из оборота феде�
ральных земельных участков,
которые не используются по
прямому назначению. Прави�

Политика вокруг земли
Решение национального проекта «Доступное и комфортное жильё» в Челябинской области
должно зависеть от внятной градостроительной политики, которая должна быть ориентирована
на более интенсивное развитие жилой застройки на свободных территориях. Так считают
депутаты Законодательного Собрания Челябинской области.

тельством Челябинской об�
ласти и Федеральным фон�
дом содействия развития жи�
лищного строительства при�
нято соглашение о взаимо�
действии, в рамках которого
предусмотрена подготовка
предложений об использова�
нии земельных участков,
иных объектов недвижимос�
ти, находящихся в федераль�
ной собственности, располо�
женных на территории Челя�
бинской области.

В настоящее время пра�

вительством Челябинской
области сформирован пере�
чень федеральных земельных
участков для использования
их в целях жилищного строи�
тельства. Из 14 земельных
участков, рассмотренных на
заседании Правительствен�
ной комиссии по развитию
жилищного строительства,
Челябинской области были
переданы полномочия по
распоряжению и управлению

всего тремя земельными уча�
стками, входящими в грани�
цы посёлков Западный Со�
сновского района, остальные
11 участков переданы в рас�
поряжение Фонда.

Ещё одной проблемой в
этом плане является наличие
федеральных земель в грани�
цах Челябинского городского
округа, которые целесооб�
разно использовать под жи�
лищное строительство, пре�
дусмотренного генеральным
планом города Челябинска.

Однако спор по земельным
участкам в северо�западной
части города продолжается на
протяжении нескольких лет.
Данные земли предоставлены
в бессрочное пользование
Южно�Уральскому научному
исследовательскому институ�
ту плодоовощеводства и кар�
тофелеводства (ГНУ ЮУНИИ�
ПОК), но уже давно не исполь�
зуются им по назначению. Ад�
министрацией города вложе�

ны немалые средства на раз�
работку градостроительной
документации, транспортной
схемы района, на создание
социальной и инженерной ин�
фраструктуры, часть участка
была застроена до регистра�
ции права федеральной соб�
ственности. Правительство
Челябинской области и адми�
нистрация города Челябинска
неоднократно обращались в
адрес Правительства РФ и в
адрес Фонда с просьбой о пе�
редаче данного земельного

участка городу Челябинску.
В то же время вызыва�

ет опасение распродажа
федеральных земельных
участков, переданных Фон�
ду при отсутствии осмыс�
ленной стратегии и модели
развития федеральных
территорий, самым сла�
бым местом которых явля�
ются вопросы обеспечения
земельных участков соот�
ветствующей инфраструк�
турой. Для решения этих
задач нужны внятные фи�
нансово�экономические
модели освоения феде�
ральных территорий, кото�
рые бы имели «социальную
направленность и учитыва�
ли региональную специфи�
ку», к тому же на сегодняш�
ний день не разработан

главный документ – схема
территориального планиро�
вания Российской Федера�
ции.

Данный вопрос находится
на контроле депутатов Зако�
нодательного Собрания об�
ласти, ведь при его положи�
тельном решении это даст
сотни тысяч квадратных мет�
ров жилья, а также школы и
детские сады.

Ольга КРЫМОВА

Объединяют усилия
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин, по


стоянный представитель программы развития ООН в
России Фроде Мауринг и представитель Внешэконом

банка Александр Баженов подписали меморандум о со

трудничестве в реализации пилотных проектов в рам

ках совместного проекта Внешэкономбанка и ООН
«Развитие государственно
частного партнёрства».

Приветствуя Фроде Мауринга и Александра Баженова,
Пётр Сумин отметил, что эта встреча стала итогом огром�
ной подготовительной работы, проведённой специалиста�
ми ООН, правительства Челябинской области и Внешэко�
номбанка. Напомним, Челябинская область стала одним из
первых регионов России, заключившим подобное соглаше�
ние с Организацией объединённых наций о развитии госу�
дарственно�частного партнёрства. Как отметил Фроде Ма�
уринг, лидерство Южного Урала в этой сфере стало возмож�
ным во многом благодаря правовой платформе, заложен�
ной руководством региона. В Челябинской области не толь�
ко принят и действует соответствующий областной закон,
но и подписано соглашение между правительством регио�
на и Внешэкономбанке о сотрудничестве.

Участники встречи едины во мнении, что именно меха�
низмы государственно�частного партнёрства позволят бо�
лее масштабно и эффективно выполнять те задачи, кото�
рые традиционно возложены на государство и финансиру�
ются из бюджетных средств, будь то развитие инфраструк�
туры, здравоохранения или образования. Так, в качестве
пилотных западным партнёрам были предложены проекты
по строительству пятого мостового перехода через реку
Урал в Магнитогорске, программа «Берега» по инфраструк�
турному развитию территории жилой застройки, прилега�
ющей к Шершневскому водохранилищу, а также участие в
реализации областной целевой программы «Чистая вода».
«Это очень серьёзные и востребованные проекты, необхо�
димые для развития как отдельных городов, так и всей Че�
лябинской области в целом. А значит, нам есть, где приме�
нить наши совместные усилия», � подчеркнул Пётр Сумин.

Депутатские
волонтёры

15 апреля 2010 года в 15.00 в Челябинском городс

ком центре реабилитации ЧООО ВОИ (г. Челябинск, ул.
Карпенко, д. 28) состоялось открытие «Центра разви

тия волонтёрского движения при Общественной моло

дёжной палате при Законодательном Собрании Челя

бинской области».

С этого дня в центре будет постоянно работать телефон
горячей линии волонтёрской помощи. По номерам 776�54�
34 и 8�951�45�30�466 могут обращаться люди, желающие
стать волонтерами и люди, нуждающиеся в волонтерской
помощи. То есть люди с  ограниченными возможностями,
преклонного возраста, одиноко проживающие пенсионеры,
участников ВОВ, труженики тыла.

Как рассказала директор
школы Галина Куренная, му�
зей создан по инициативе
бывшего председателя пред�
седателя общественной
организации «Бывшие мало�
летние узники» Александры
Ивановны Царьковой.

� После войны она жила в
Прибалтике, но когда там на�
чались притеснения русских,
приехала на Южный Урал:
сначала в Златоуст, а затем в
Челябинск, � рассказала Гали�
на Владимировна. � Когда
Александра Ивановна при�
шла к нам в школу с такой
идеей, мы её сразу поддер�
жали, поскольку больше ниг�
де подобных музеев нет. Сна�
чала начали разыскивать
бывших малолетних узников,
знакомились с ними, обща�
лись, наши ребята стали за�

Непокорённые узники
Фашисты не щадили никого: старики, женщины, дети — всех заставляли жить и

работать в нечеловеческих условиях. До сих пор бывшие узники концлагерей без слёз
не могут вспоминать пережитые страшные годы. И кому как не им знать настоящую
цену свободы. Челябинская школа №75 не случайно выбрана местом встречи мало

летних узников фашистских концлагерей. Уже несколько лет здесь действует музей,
посвящённый бывшим узникам концлагерей.

писывать их воспоминания.
Часто они дарили нам что�ни�
будь, что осталось у них о тех
лет. Когда уже открыли музей,
началась работа в архивах,
так в нашем музее стали по�
являться архивные справки.
Кроме того, мы подробно
изучали литературу тех лет,
отсматривали документаль�
ную хронику. По воспомина�
ниям бывших малолетних уз�
ников были созданы макеты
концлагерей для нагляднос�
ти. Надо отметить, что все, к
кому мы обращались, охотно
шли на контакт, несмотря на
боль воспоминаний, они вся�
чески помогали в создании
музея. Это особенные люди,
люди с несломленной волей.
Что самое удивительное,
каждый из них оптимист по
своей натуре. Каждый раз,

когда они приходят к нам в
школу, и дети, и педагоги за�
ряжаются огромным позити�
вом.

Кстати, музей школы № 75
не только может рассказать о
тех страшных годах, но и слу�
жит центром воспитательной
работы в школе. Традицион�
но именно здесь проходят
всевозможные встречи с ве�
теранскими организациями,
классные часы.

Кроме музея, на террито�
рии школы уже несколько лет
стоит памятник, посвящён�
ный бывшим малолетним уз�
никам фашистских концлаге�
рей. Ежегодно в День памяти
всех, кто погиб за колючей
проволокой военных годов и
кто провёл там немалую долю
своей жизни, к подножию па�
мятника возлагаются цветы.

� Мы должны помнить о
тех, кто так и не вернулся до�
мой, чьи близкие были угна�
ны фашистами. Только пред�
ставьте себе: 11 миллионов
человек навсегда остались
заживо сожжёнными в фаши�
стских концлагерях, � поде�
лился болью утраты бывший
узник Вячеслав Александро�
вич Семёнов. � Мне было все�
го шесть, когда меня захвати�
ли в плен. Всё ещё в памяти �
сожжённые деревья вместе с
заживо сожжёнными людьми.
Не земля вокруг была — пе�
пел, а нас за людей не счита�
ли. Не знаю, что именно по�
могло выжить, но домой в
родную деревушку Тесница в
Псковской области я всё�таки

вернулся. До войны в дерев�
не было 72 двора, хорошая
была деревня, только война
её сгубила. После победы до�
мой на пепелище вернулось
всего пять человек.

О страшных мучениях, ко�
торые пришлись на её
юность, рассказала Анна
Дмитриевна Панкова. Ей
было 16, когда она попала в
гестапо. 28 июня 1942 года.
Сначала был пересыльный
лагерь, откуда её отправили в
концлагерь Равенсбрюк.

� Никогда не забуду, как
нас, детей, часами заставля�
ли лежать под нарами, а из
еды давали только брюкву в
железной пол�литровой бан�
ке и кусочек хлеба, � вспоми�
нает Анна Дмитриевна. � Но
самое страшное воспомина�
ние — как заставляли прови�
нившихся стоять в так назы�
ваемых «стаканах» по два�три
дня без еды и воды. Когда их
открывали, человек просто
падал замертво, после чего
его сжигали. Освободили
меня только 30 апреля 1945
года, но я никогда не забуду
страшные пытки, которые
пришлось испытать.

В честь Всемирного Дня
освобождения узников фа�
шистских концлагерей, Челя�
бинское региональное отде�
ления партии «Единая Рос�
сия» вручило музею школы №
75 копию знамени Победы.
Кроме того, председатель
общественной организации
«Бывшие малолетние узники»
Игорь Царьков вручил акти�
вистам музея капсулу с по�
сланием для потомков, кото�
рая должна быть вскрыта в
год празднования 100�летия
со Дня Великой Победы.

Ирина ЯББАРОВА

ПАМЯТЬ

Действительно лучший
друг человека � собака. Не
верите?

Попробуйте такой экс�
перимент:

Закройте в багажнике
машины вместе собаку и
свою жену.

Через часок�другой от�
кройте. Кто, по�вашему,
вам больше обрадуется?

Большой
сельский хоккей

Первые Всероссийские соревнования по хоккею с
шайбой среди сельских спортсменов пройдут в Челя

бинске с 22 по 25 апреля. Первенство посвящается 65

летию Победы в Великой Отечественной войне и будет
проходить под девизом «Подвиг Ваш бессмертен – сла

ва Ваша вечна». Заботы по проведению матчей возло

жены на областной спортивный клуб «Урожай», облас

тные минсельхоз и министерство по физической куль

туре, спорту и туризму.

В соревнованиях будут участвовать хоккейные команды
из сельских муниципальных районов российских областей
и республик – победители региональных хоккейных чемпи�
онатов: Новосергиевский район Оренбургской области, Аль�
шеевский – Республики Башкортостан, Каргопольский –
Курганской области, Тюменский – Тюменской области, Та�
лицкий – Свердловской области и Сосновский – район Че�
лябинской области. С самого утра 22 апреля в ледовом
дворце «Трактор» начнутся матчи, а официальное открытие
соревнований состоится в 17 часов.

Организаторы большого сельского хоккея в Челябинс�
ке – Федерация хоккея России, федеральный Совет ДСО
«Урожай», российское министерство сельского хозяйства.
Такие соревнования воспитывают в сельской молодёжи дух
патриотизма, гордость за свой край, а также способству�
ют развитию хоккея в сельской местности, – справедливо
считают организаторы. В следующем году победитель че�
лябинских соревнований будет представлять сельских
спортсменов на ежегодной международной межотрасле�
вой зимней спартакиаде трудящихся «Полярное ядро –
2011» в Мурманске.

Юрий СИМОНОВ

Старый снаряд
На шлаковых отвалах в Златоусте был найден нера


зорвавшийся снаряд. Им оказался боеприпас крупно

го калибра. На место выехали сотрудники всех экст

ренных служб, а также инженерно
сапёрная группа
Чебаркульского гарнизона.

Как рассказал «Злат�ТВ» инженер�сапёр златоустовско�
го ОМОНа Николай Рылов, находкой оказался старый сна�
ряд диаметром 152 мм.

Радиус действия такого боеприпаса от 500 до 900 мет�
ров. Изучив механические повреждения снаряда, специа�
листы пришли к выводу, что транспортировке он не подле�
жит. Взорвать боеприпас крупного калибра решили прямо
на месте. На это время пришлось эвакуировать рабочих.
Подрыв был произведён накладным зарядом с помощью
тротила.

Напомним, подобный случай уже произошёл на шлако�
вых отвалах полгода назад. Тогда опасную находку также
обнаружили рабочие. Снаряд был вывезен и направлен на
полигон для дальнейшего уничтожения.


